
La citazione di Vittorio Alfieri conferma, se mai ve ne fos-
se la necessità, quanto sia importante l’informazione e
quanto essa costituisca la base indispensabile per una de-
mocrazia veramente compiuta. 

Informare i cittadini riguardo alle scelte, ai progetti e ai
problemi che la comunità propone è senza dubbio, per
un’Amministrazione Comunale, un elemento essenziale,
ma ancor più un dovere.

Si tratta di consentire a tutti di conoscere e meglio com-
prendere quali decisioni e quali prospettive comportino i
vari atti che vengono emessi dal Comune e dagli organismi
ad esso collegati.

E’ per questo fondamentale che il Comune sia dotato di
un proprio organo ufficiale di informazione.

Giocando con le parole abbiamo intitolato questo edito-
riale “Fuori dal Comune” proprio per sottolineare quanto sia
necessario che la vita amministrativa non rimanga chiusa
nei palazzi e negli archivi, (con il rischio di essere qualcosa
di “estraneo” alla vita quotidiana) ma venga diffusa in mo-
do capillare per consentire a tutti di conoscere quanto ac-
cade nel proprio comune.

Gli amministratori comunali sono semplicemente i rap-
presentanti di tutti i Gandinesi, debbono gestire al meglio le
risorse ed i servizi, devono stimolare i nuovi progetti e le
possibili occasioni di crescita, devono interpretare i bisogni
e le aspettative di tutta la comunità. 

Si tratta insomma di contribuire in maniera concreta a
rendere migliore la qualità della vita di tutti, con un’atten-
zione particolare ai soggetti più deboli.

Per fare tutto questo è necessario decidere e scegliere ed
è per questo altrettanto doveroso informare e spiegare, per
consentire un confronto democratico serio e responsabile.

A volte per far questo sarà sufficiente che nel linguaggio
amministrativo una RSA è una Casa di Riposo oppure che
una delibera è di fatto una decisione.

Nasce in tale ottica questo nuovo Notiziario.
Si tratta di un “numero zero”, una sorta di impegno chia-

ro e semplice con tutti i cittadini. Entro il corrente anno il
Notiziario avvierà le proprie pubblicazioni a cadenza tri-
mestrale, con un apposito gruppo di redattori e una nuova
impostazione grafica.

Consapevoli che da un sereno confronto possono scatu-
rire occasioni di crescita e miglioramento dell’azione am-
ministrativa, il notiziario del Comune di Gandino avrà al
suo interno uno spazio riservato ai gruppi consiliari di mag-
gioranza e di minoranza, perché con serietà e rispetto reci-
proco possano presentare ai cittadini lo spirito della propria
azione politica, le iniziative e le eventuali posizioni critiche.

Un Notiziario che vuol essere dunque “fuori dal Comu-
ne” nelle intenzioni ma non certo nei principi e che vuole
essere vicino, con la semplicità e la trasparenza dei fatti, a
…tutti noi gandinesi.

“Vero è, che la penna in mano di un eccellente scrittore
riesce per se stessa un’arme assai più possente e terribile
e di assai più lungo effetto, che non lo possa mai essere 

nessuno scettro né brando nelle mani di un principe.”
Vittorio Alfieri

Fuori…
dal Comune
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A poco meno di due mesi dalle ele-
zioni  dello scorso maggio, incontria-
mo il Sindaco Gustavo Maccari nel
suo ufficio presso il Palazzo Munici-
pale, ricavato nella mansarda dell’ul-
timo piano, a causa dei lavori di ri-
strutturazione che sono ormai in dirit-
tura d’arrivo.
“Siamo nuovi in una …casa rinnova-
ta, stiamo mettendo a
punto anche la sistema-
zione logistica dei vari uf-
fici, compresi quelli di
rappresentanza”.
Il dialogo è cordiale e so-
prattutto essenziale, dato
che i corposi carteggi e i
trilli del telefono dimo-
strano quanto possa esse-
re intensa e articolata l’at-
tività del primo cittadino.

Ma non era il caso di restare beata-
mente…un giovane pensionato come
qualche mese fa?
“Se mi dicessi “pentito” di questa
scelta sarei un irresponsabile: la valu-
tazione di intraprendere questo impe-
gno è stata fatta al momento di accet-
tare la candidatura e devo dire che
nonostante  siano tanti i problemi da
affrontare ogni giorno, ci sono anche
aspetti stimolanti di soddisfazione.”

Quale è stata la prima cosa che ha fat-
to…da Sindaco?
“Ho voluto incontrare tutti i dipen-
denti comunali, i gandinesi più “pros-
simi” con cui dovrò collaborare nei
prossimi cinque anni.”

La gente si chiede qual situazione
amministrativa e organizzativa avete
trovato all’interno dell’ente comuna-
le…
“Sicuramente ci vorranno alcuni gior-
ni in più rispetto a quelli avuti sin ora
per poter verificare appieno la situa-
zione complessiva.
Devo dire che è risultato subito chia-
ro che un comune di 6.000 abitanti
non può essere gestito al meglio con
soli 7 dipendenti. A questo si aggiun-
ge il fatto che esisteva una società
omnifacente (la Concossola spa ndr) e
Fondazioni che avevano in carico la

gestione di compiti strettamente istitu-
zionali, quali per esempio quelli rela-
tivi ai Servizi Sociali, alla Scuola e ai
Lavori Pubblici. Una situazione che
non consente agli amministratori e ai
funzionari responsabili di poter piani-
ficare risorse e obiettivi in modo ade-
guato.
Abbiamo affrontato con grande atten-

zione i dati relativi al Bi-
lancio Comunale, ed in
questo devo sottolineare
l’opera minuziosa del-
l’Assessore e vicesindaco
Roberto Colombi.
Si tratta di verificare la ri-
spondenza di cifre e im-
pegni con quanto effetti-
vamente in atto e con
quanto ormai impegnato
a livello di spesa, e in ve-
rità c’è stata qualche sor-

presa a livello di giacenze e disponi-
blità.
In Consiglio Comunale abbiamo vo-

luto precisare dati alla mano la que-
stione del “miliardo” che così come
era stata presentata dall’Amministra-
zione uscente (ora all’opposizione)
poteva creare false aspettative fra i cit-
tadini.”

Alcuni cantieri hanno proseguito i la-
vori in atto…
“Un impegno preciso del nostro pro-
gramma era quello di continuare e
portare a compimento le opere pub-
bliche già in atto. Fra queste possiamo
citare il Palazzo del Municipio e l’Ar-
chivio Storico (che all’inizio di luglio
sono stati definitivamente liberati dal-
le impalcature) oppure i cunicoli at-
trezzati e la nuova pavimentazione di
via Mazzini, che hanno creato disagi
ai residenti .”

E’ forse prematuro chiedere quali nuo-
vi progetti ha affrontato la Giunta da
lei presieduta?
“ Le necessità di verifica, cui ho fatto

Intervista al Sindaco, Gustavo Maccari

STIAMO LAVORANDO PER VOI…

…è risultato
subito chiaro

che un comune di
6.000 abitanti
non può essere

gestito al meglio
con solo 7
dipendenti

A proposito del miliardo
Intervento dell’Assessore al Bilancio rag. Roberto Colombi

in occasione del Consiglio Comunale del 18.06.2002

Il gruppo della Lega Nord ha esposto un manifesto dichiarando che la passata Ammi-
nistrazione ha lasciato alla nuova  l’”eredità” di un attivo di quasi un miliardo di lire.
L’attivo di cassa, non è attivo di bilancio (bilancio che per l’anno 2002 è previsto in
pareggio) ma è una temporanea disponibilità di denaro condizionata dai flussi di en-
trata e di spesa.
La somma di euro 449.345,28 (pari a Lit. 870.053.785) certificata dai revisori dei con-
ti il 29-05-2002, subirà alla fine del corrente mese (giugno 2002, ndr) un vero e pro-
prio collasso.
Oltre al pagamento di forniture, servizi convenzionati, lavori pubblici ed altre spese
correnti (la sola Concossola spa ha presentato fatture in data 31-05-2002 per importi
pari a euro 166.977,55 (Lit. 323.313.678), al 30 giugno vanno in scadenza rate di mu-
tuo con interessi e finanziamenti F.R.I.S.L. (mutui senza interessi) per un importo di eu-
ro 441.111,25 (pari a Lit. 854.110.482), somma che porterà la necessità di cassa a su-
perare abbondantemente euro 608.059,55 (Lit. 1.177.424.160).
Voglio inoltre evidenziare che il bilancio 2001 si è chiuso con residui passivi maggiori
di euro 257.958 pari a Lit. 499.477.000 a quelli attivi.
Il bilancio 2002 inoltre, per una omissione che ritengo in buona fede, non compren-
de tra le voci passive due rate di finanziamento F.R.I.S.L. per euro 117.997, 15 (Lit.
228.474.352).
Somma che si dovrà recuperare, per far quadrare il bilancio, “limando” risorse su ca-
pitoli di spesa ormai già impegnati.
Questa nei fatti la precisazione che dovevo come risposta, nella completa trasparen-
za e correttezza espositiva.
Superfluo ogni ulteriore commento.

L’Assessore alle Finanze: Rag. Roberto Colombi



cenno, hanno consigliato prudenza
ma non hanno certo impedito al no-
stro gruppo di lavorare su alcune scel-
te importanti, che certamente rientre-
ranno fra le priorità programmatiche
che andremo a definire a brevissimo
termine anche con le Consulte delle
frazioni di Cirano e Barzizza.
Abbiamo stabilito opportuni e profi-
cui contatti con la Tenenza di Cluso-
ne dell’Arma dei Carabi-
nieri, confermando la no-
stra volontà di realizzare
a Gandino una nuova Ca-
serma. Inoltre vogliamo
realizzare al più presto i
lavori relativi alla Piatta-
forma Ecologica di via
Manzoni, su cui è urgente
intervenire quantomeno
per una questione di de-
coro. Non dimenticherei infine la
messa a punto della nuova bretella a
Barzizza per l’accesso al Monte Far-
no.”

Anche la Palestra è un punto impor-
tante…
“Si tratta di un problema complesso e
davvero articolato, che deve essere
approfondito, analizzato e reso pub-
blico affinchè tutti i cittadini possano
comprendere le ragioni che ancor og-
gi negano a Gandino un’opera tanto
necessaria. E’ comunque necessario
guardare avanti e lavorare attorno a
soluzioni a breve termine che consen-
tano di realizzare l’opera.”

L’azione amministrativa si misura sui
progetti importanti ma anche nelle
piccole opere…
“Le piccole opere sono quelle più im-
portanti, perché sono le situazioni

con cui il cittadino si deve confronta-
re ogni giorno: la buca sulla strada, il
tubo che perde, il parcheggio che
manca.
Dobbiamo lavorare per migliorare la
qualità della vita dei gandinesi, e si
parte proprio da qui.
Alle opere dobbiamo unire l’attenzio-
ne alle persone e voglio fare l’esem-
pio della Casa di Riposo: dobbiamo

certamente portare avanti
un progetto di riedifica-
zione che si presenta
complesso, ma non dob-
biamo perdere di vista
l’aspetto umano degli
ospiti e di quanti lavora-
no all’interno dell’Ente.”

Le persone sono alla base
anche delle nuove nomi-

ne che sono state fatte in questi primi
mesi…

“Il nostro principio ispiratore è quello
della partecipazione di tutti i cittadini
alla vita del paese. La nomina dei
componenti delle varie società e fon-
dazioni comunali ha risposto a questo
fattore fondamentale, allargando a fi-
gure qualificate la gestione e la realiz-
zazione di importanti progetti.”

C’è stata discussione per simboli “di
parte” e cartelli in dialetto?
“Si è trattato di un approfondimento
sereno e importante. Ho ricevuto sol-
lecitazioni da parte della maggioran-
za consiliare e di numerosi cittadini
che mi hanno scritto a riguardo.
Ho spiegato quanto dispone la legge e
come qualsiasi eccesso “di parte” an-
dasse rimosso per correttezza e rispet-
to. Spiace che qualcuno intenda il
dialetto come un argomentazione
“politica”: si tratta di un tesoro che
dobbiamo valorizzare tutti insieme.”

La nota più bella e quella più…stona-
ta di questi primi 60 giorni?
“Sicuramente è positivo che siamo ri-
usciti a chiudere alcune controversie
che vedevano impegnato il Comune
da diversi anni. Inoltre va sottolineata
la grande partecipazione di cittadini
ai Consigli Comunali fin ora effettua-
ti. E’ una ulteriore attestazione di sti-
ma che infonde fiducia, per la quale
mi sento già di ringraziare e che spe-
ro possa continuare a questi livelli.
A livello negativo spiace certamente
constatare che sono emerse alcune
controversie passate che difficilmente
potranno essere ripianate e che pro-
babilmente comporteranno costi non
indifferenti alle casse comunali.”

…va sottolineata
la grande

partecipazione
di cittadini ai

Consigli Comunali 
fin ora effettuati

La nuova Giunta Comunale
Gustavo Maccari Sindaco

Roberto Colombi Vicesindaco con delega a Finanze, Bilancio e Tributi

Claudio Lazzaroni Assessore con delega a Servizi Sociali e Politiche giovanili

Leonardo Motta Assessore con delega a Edilizia Privata, Urbanistica, Lavori
Pubblici, Manutenzione, Viabilità e parcheggi, Ambiente

Rosaria Picinali Assessore con delega a Rapporti con le Consulte

Miriam Salvatoni Assessore con delega a Cultura, Pubblica Istruzione,
Sport, Tempo Libero e Turismo

Deleghe Consiliari
Valerio Bernardi Commercio, mestieri e affini
Roberto Guerini Ambiente ed ecologia
Battista Maccari Viabilità e parcheggi
Filippo Servalli Politiche giovanili



Consiglio Comunale del 4 giugno 2002

• Esame degli eletti (elezioni comunali
del 26-27 maggio 2002)
• Giuramento del Sindaco
• Comunicazioni del Sindaco sulla nomi-
na degli Assessori e del Vicesindaco
Il nuovo Sindaco Gustavo Maccari ha
prestato giuramento e dato lettura del
Programma Ammministrativo 2002-
2007.

Consiglio Comunale del 18 giugno 2002

• Comunicazioni del Sindaco
E’ stata data lettura dell’interpellanza del
Gruppo Lega Nord Padania circa la pos-
sibile incompatibilità di carica del Consi-
gliere e Assessore Roberto Colombi, che
risulta componente del Consiglio Affari
Economici della Parrocchia.
Il Sindaco ha dato lettura della lettera re-
datta dal consigliere Colombi che precisa
la non sussitenza dell’incompatibilità evi-
denziata e che conferma comunque di
aver presentato sin dall’aprile scorso le
proprie dimissioni in seno al Consiglio
Affari Economici della Parrocchia.

• Interrogazione in merito all’attuazione
dell’articolo 10 del Reg. del Consiglio
Comunale da parte del Gruppo “Insieme
per Gandino, Barzizza e Cirano”
E’ stata richiesta l’attuazione del comma
che prevede di pubblicare i beni dei con-
siglieri comunali, degli assessori e del
Sindaco all’inizio e alla fine del mandato.
Il Sindaco ha spiegato che non risulta de-
positato alcun atto realtivo alla preceden-
te amministrazione.

• Approvazione del regolamento per la
definizione degli indirizzi per la nomina
dei rappresentanti del Comune in seno a
enti, aziende ed istituzioni.
E’ stato approvato all’unanimità il nuovo
regolamento per le nomine.

• Nomina rappresentanti del Comune in
seno all’Assemblea della Comunità Mon-
tana Val Seriana

• Ratifica della delibera d’urgenza Giun-
ta Comunale del 23.05.2002 “Variazione
alle dotazioni di competenza del bilan-
cio”.
E’ stata convalidata la delibera adottata
dalla precedente giunta per la variazione
di bilancio. Il Gruppo Lega Nord ha
espresso voto favorevole, il Gruppo Insie-
me per Gandino, Barzizza e Cirano si è
astenuto.

Consiglio Comunale del 16 luglio 2002

• Comunicazioni del Sindaco
Comunicazione delle nomine presso Ca-
sa di Riposo, Fondazione Eridano, Fonda-
zione Valetudinarium e Concossola spa.

Risposta a segnalazioni del Gruppo Lega
Nord Padania per assenza di segnaletica
orizzontale, per alberi del Parco Comu-
nale e del Cimitero capoluogo e per pre-
senza massi strada Monte Farno.

Deleghe a consiglieri a supporto dei vari
assessorati.

Interrogazione del Gruppo Insieme per
Gandino, Barzizza e Cirano riguardo la
presenza di simboli, denominazioni e
scritte espressamente riconducibili a par-
titi e movimenti politici su edifici e luoghi
di proprietà del Comune di Gandino o di
enti e società ad esso collegati.

Il Sindaco ha precisato che ci si atterrà
semplicemente alla legge, che prevede
sugli edifici comunali la presenza del Tri-
colore nazionale, della bandiera europea
e della Regione. Quanto non previsto
dalla legge sarà rimosso.
Per quanto riguarda i cartelli stradali in
dialetto il Sindaco ha precisato che essi
presentano comunque una valenza cultu-
rale ed è quindi necessario l’impegno di
tutti per evitare che il dialetto possa esse-
re interpretato come distinzione politica
di una parte specifica.

Interrogazione del Gruppo Insieme per
Gandino, Barzizza e Cirano riguardo le
nomine e la possibile incompatibilità di
carica del consigliere Gaetano Carrara.
Assente il consigliere Carrara il Sindaco
ha invitato il capogruppo Marco Ongaro
a far produrre a breve una autocertifca-
zione circa lo stato delle dimissioni del
consigliere Carrara da vari enti e società.

• Interrogazione Gruppo Lega Nord Pa-
dania riguardo l’assessorato alle Consul-
te.
Il Sindaco ha spiegato natura e funzioni
dell’Assessorato alle Consulte.

• Nomina del collegio dei Revisori dei
Conti.
Sono risultati eletti il dott. Rodolfo Papis,
il dott. Giovanni Toninelli ed il rag. Lu-
ciano Gelmi.

• Approvazione variante Piano Regolato-
re per riperimetrazione operazione urba-
nistica nr. 8 (Scuole elementari - Oratorio)
E’ stata approvata all’unanimità la varian-
te che consente di intervenire in maniera
indipendente sulle strutture dell’Oratorio
e delle Scuole Elementari.

• Nomina dei membri delle commmis-
sioni consiliari.

• Nomina dei rappresentanti del Comune
in seno alla Pro Loco Gandino.
Sono risultati eletti Valerio Bernardi, Robi
Rottigni e Oliviero Bosatelli.

• Nomina della commissione per l’ag-
giornamento degli elenchi dei Giudici
Popolari.
Sono risultati eletti Rosaria Picinali e Ro-
berto Guerini.

• Nomina dei rappresentanti del Comune
in seno alla commissione per assegnazio-
ne alloggi (ALER). Sono stati eletti mem-
bri effettivi Cristina Repetti e Barbara
Amighetti e membri supplenti Franco Lo
Giudice e Riccardo Botta.

Le nuove
nomine

Concossola s.p.a.
Presidente: Avv. Campana Denis
Consiglieri: Castelli Elio - Masinari
Maurizio - Parolini Alberto - Venco Ce-
sare - Castelletti Gualtiero

Casa di Riposo
Presidente: Dr. Mosconi Giuseppe
Consiglieri: Bertoni Antonia - Bonaz-
zi Renato - Capponi Daniele - Giudici
Franco - Parolini Andrea - Savoldelli Si-
monetta

Fondazione Valetudinarium
Presidente: Dott.sa Ongaro Maria Agostina
Consiglieri: Caccia Maria Pia - Cappo-
ni Daniele

Fondazione Eridano
Presidente: Dott.ssa Rudelli Mariangela
Consiglieri: Mapelli Sergio - Agazzi Eli-
gio - Moro Giovanna - Motta Ines - Re-
petti Cristina - Todisco Maurizio

Comunità Montana Valle Seriana
Filippo Servalli - Leonardo Motta - Bat-
tista Maccari (Rappresentanti di mag-
gioranza)
Gaetano Carrara - Pietro Nosari
(Rappresentanti di minoranza)

Piano di Zona
per le politiche socio-sanitarie
Dott.ssa Clara Poli (Sindaco di Fiorano
al Serio)

All’Ordine del giorno
I punti trattati nei Consigli Comunali
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